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Andi, Fenalco y  la SAC ponen 
sobre la mesa sus expectativas.
Yamid Amat entrevistó a las cabezas 
de estos tres gremios. P. 8
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Presidentes de tres gremios 
hablan de sus expectativas 

frente al nuevo gobierno
Entrevistas a Bruce Mac Master, de la Andi; Jorge Enrique Bedoya, 
de la SAC; y Jaime Alberto Cabal, de Fenalco y el Consejo Gremial.

‘Creo que la tributaria 
será cercana a los 22 
billones': Mac Master

Es muy importante asegu
rar que todas las reglas que 
han servido para poder ha
cer negocios en Colombia, 
para hacer inversiones, se 
mantengan. Hay que respe
tar la propiedad privada; la 
seguridad jurídica atrae in
versionistas.

Su respuesta deja la 
impresión de que tiene 
unos temores...

Ciertas cosas que se dije
ron en la campaña sembra
ron preocupaciones e incer
tidumbre y dependerá del 
próximo gobierno poder 
reinstaurar la confianza.

Pero el presidente 
Petro dijo claramente 
que mantendría el 
sistema capitalista...

Y también hubo afirmacio
nes de la ministra de Agricul
tura respecto a que harán 
una reforma agraria sin timi
dez, entonces necesitamos 
entender qué significa eso.

La ministra dijo 
claramente que no se 
trata de expropiar, sino 
de que la tierra sea 
productiva y  que donde 
no lo sea, habrá fuerte 
carga tributaria...

Esa afirmación sobre la tie
rra productiva hay que acla
rarla y definir qué es la tie
rra productiva; la ganadería 
es productiva, los bosques 
son productivos.

La ministra dijo aquí, 
en EL TIEMPO, que no 
habrá expropiación...

Pero habló de “democrati
zación”. ¿En qué consiste 
eso?, será algo para aclarar.

Como vocero oficial de 
los empresarios, ¿tiene 
confianza en el nuevo 
Gobierno?

Yo esperaría que hubiera 
varias señales para confian
za hacia la actividad em pre
sarial, para que podamos 
producir más empleo.

¿Qué tipo de señales 
esperan los 
empresarios?

Por ejemplo, un plan que 
conduzca al equilibrio fiscal

acompañado del correcto 
cálculo de cuánto es lo que 
pueden pagar las empresas, 
cuánto pueden pagar las 
personas; equilibrio fiscal 
que debe tener en cuenta las 
obligaciones que ya tene
mos hoy en día. Queremos 
que se genere confianza alre
dedor del mercado cambia
do.

Entonces: uno, 
equilibrio fiscal; dos, 
claridad cambiaría, y 
tres...

Dar claridad alrededor de 
algunos sectores. Por ejem
plo, sector salud. Garanti
zar que este sector pueda se
guir operando con correc
ciones internas.

Es decir, nada de 
acabar con las EPS...

Las EPS no se pueden aca
bar en Colombia.

El nuevo gobierno 
parece considerar las 
EPS como 
intermediarios 
innecesarios...

Las EPS son un sistema 
bien diseñado que conduce 
a que se produzca equilibrio 
entre el sistema de asegura
miento y el sistema de pres
tación del servicio. Habrá 
unas EPS sin solvencia: el go
bierno debe vigilar y corre
gir, eso es un proceso diná
mico. De hecho, se han liqui
dado EPS y quien queda con 
la carga de lo que no ha paga
do la EPS es el sector priva
do, no el sector público.

¿Cuál sería otra señal 
de confianza?

Garantizar que habrá las 
condiciones tributarias 
para el desarrollo empresa
rial para hacer negocios y 
ser competitivos internacio
nalmente. Si nos equivoca
mos en el tema de los divi
dendos, podemos estar ahu
yentando la inversión.

Pero el próximo 
gobierno ya advirtió 
que se va a mantener la 
doble tributación...

Está buscando aumentar 
los impuestos a los dividen
dos a los socios y eso puede

Bruce Mac Master. presidente de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia
(Andi). FOTO: HÉCTOR FABIO ZAMORA. ELTIEMPO

conducir eventualmente a 
que el socio que no esté en 
Colombia, cuando haga el 
cálculo completo de la do
ble tributación, no invierta 
en  Colombia.

¿Qué esperan los 
empresarios en materia 
de financiamiento?

Tenemos que contar con 
una estrategia clara de finan
ciamiento externo. Esto sig
nifica que Colombia debe 
ser suficientemente buena 
en la presentación de las fi
nanzas públicas y en tener 
buen relacionamiento con 
inversionistas extranjeros.

¿Qué hacer para 
rescatar, con las 
calificadoras, el grado 
de inversión?

Hay que generar confian
za a los mercados internacio
nales alrededor de las capa
cidades del Estado de poder 
atender la deuda y de contar 
con un sistema suficiente
mente equilibrado. Se logra 
con políticas económicas se
rias y confiables.

Con un déficit fiscal 
como el actual, ¿qué 
hacer para tratar de 
equilibrar finanzas?

El próximo ministro de 
Hacienda tiene un reto muy 
grande, porque si bien es 
cierto que tenemos un défi
cit grande, hay una perspec

tiva de que el gasto va a se
guir aumentando. Por eso la 
idea del tamaño de la refor
ma tributaria siempre ha 
sido una incógnita. Yo creo 
que será más cercano a 22 bi
llones que a 50. El Gobierno 
debe ser razonable para en
tender que no tenemos tan
tos recursos.

El ministro Ocampo ha 
anunciado que 
aumentará el impuesto 
de renta a las personas 
naturales que tengan 
un ingreso superior a 
10 millones 
mensuales...

Es razonable que los ciu
dadanos paguemos impues- 
tos.y que el sistema tributa
rio sea progresivo. Es benefi
cioso que efectivamente se 
logre que todos paguemos 
así sea poquito. Pero ser

muy cuidadosos en no afec
tar a la clase media.

La carga tributaria 
debe ir a personas 
naturales más que 
sobre las empresas...

Claro, porque concentrar 
la carga tributaria en las em
presas quita competitividad 
en los productos colombia
nos. Lo dice Mariana Mazzu- 
cato, asesora del presidente 
Petro: los países no se pue
den equivocar en el tema tri
butario con las em presas 
porque no se les puede olvi
dar que están compitiendo 
con sus vecinos y el resto del 
mundo para vender sus pro
ductos y para ser el destino 
de la inversión. Hay que pro
ducir y ser competitivos. Si 
vamos a term inar pagando 
impuestos, es mejor que se 
paguen por fuera del siste
ma empresarial.

El ministro Restrepo ha 
calculado que el 
crecimiento se 
entregará por encima 
del 6 por ciento. ¿Cómo 
mantener el 
crecimiento y que la 
tributaria no afecte las 
inversiones?

Ese es uno de los principa
les retos que tiene el presi
dente Petro: m antener el 
crecimiento. Seguramente 
no lo va a lograr en los nive
les del último trimestre, su

periores al 10 por ciento. 
Pero Colombia sí tiene que 
aspirar a tener, un crecimien
to superior al 5 por ciento. 
Es la única forma para gene
rar empleo y reducir la po
breza. Ese debe ser un objeti
vo primordial. La produc
ción privada produce el em
pleo. Me gusta lo que ha di
cho el presidente Petro so
bre concentrarse en la pro
ducción industrial, agríco
la, agroindustrial. Comparti
mos plenamente la idea de 
que el desarrollo en Colom
bia debe estar acompañado 
en la diversificación de la ca
nasta exportadora y la rein
dustrialización. Estamos dis
puestos a trabajar en esa 
idea.

¿El miércoles se inicia 
la Asamblea de la Andi. 
¿Cuál va a ser la 
petición más 
importante que 
formule al presidente 
Petro?

Que el Gobierno trabaje 
de la mano del sector p ro
ductivo para que seamos ca
paces de impulsar el creci
miento en Colombia. Noso
tros generamos cerca de 22 
millones de empleos y solo 
la mitad son empleos forma
les. El sector productivo tie
ne capacidad de producir ri
queza y oportunidades. Y 
para eso tenemos que traba
jar de la mano con el Gobier
no central.

¿Es decir?
Colombia tiene muchos 

trámites, no cuenta con in
fraestructura, tiene un Invi- 
ma que no  funciona, las 
aduanas son complejas. No
sotros sabemos cuáles son 
los obstáculos, pero está en 
manos del Gobierno levan
tarlos. Mejor dicho, facilitar 
la producción. La tarea del 
Gobierno es construir una 
plataforma en la cual sea fá
cil generar empleo y produ
cir, desburocratizar, facili
tar, reducir costos. Que el In- 
vima demore 90 días dando 
una licencia a un producto o 
etiqueta es costosísimo.

El país económico que 
recibe el presidente 
Petro está dominado 
por la informalidad. 
¿Cómo hacer para bajar 
la informalidad y subir 
la formalidad?

Hay dos fórmulas: facili
tarle a la gente hacer nego
cios; en Colombia es muy 
costoso ser formal. Hay que 
bajar el costo de ser formal; 
los costos relacionados con 
la Cámara de Comercio, con 
los parafiscales, hay que re
ducirlos. Debería crearse 
un sistema transicional para 
que los informales se vuel
van formales. Hay gente que 
dice que la informalidad 
que existe en Colombia es 
por culpa del Estado, de la 
reglam entación que hay 
para la formalidad... No ten
go duda de eso. El 90 por 
ciento de la informalidad se 
debe a los costos que le im
pone el Estado a la formali
dad.


